

dation des premiers empires, qu'à l'époque de la dispersion des peuples, 100 ans environ après le déluge. Mais on sait que cette longue suite de princes qu'ils supposent avoir successivement régné en Egypte, pendant tant de siècles, n'est qu'un effet de la vanité des Egyptiens, qui, pour se donner plus d'ancienneté, ont mis bout à bout, plusieurs dynasties ou familles de rois qui dominaient en même temps, sur les différentes contrées de l'Egypte, divisée alors en plusieurs petites souverainetés. Et quand ce fait ne serait pas prouvé, à quel titre les modernes prétendent-ils mieux savoir ce qui s'est passé il y a quatre mille ans, que Moïse, auteur contemporain? Tenons-nous-en donc au récit de ce dernier, et rejetons sans balancer tout ce qui ne s'accorde pas avec ce qu'il nous apprend des premiers âges du monde et de la naissance des empires. Indépendamment de sa qualité d'auteur inspiré, il est de beaucoup le plus ancien, et par conséquent le plus croyable des historiens.

MESRAÏM (2245 ans avant J. C.)

2. Après la dispersion des hommes qui suivit le déluge, Cham second fils de Noé, alla s'établir avec sa famille, dans l'Egypte et dans les contrées voisines, où il reçut, après